
0202 www.chinatradenews.com.cn

2017年2月7日 星期二

编辑/孙允广 制版/许悦

电话/010-64671065 maoyibao1@163.comEVENTS 要闻

近日，2017河北省贸促工作会
议在石家庄召开。河北省贸促会
党组书记、会长张力红作工作报
告；党组副书记、副会长徐阔廷主
持上午会议；党组成员、副会长张
健生主持下午会议；党组成员、副
会长侯剑出席会议。各设区市贸
促会会长、秘书长或办公室主任，
石家庄市、定州市、辛集市商务局
负责人，河北省各行业支会的负
责人，部分县级贸促机构的负责
同志，河北省贸促会机关和会属
单位的全体干部职工约 150 人参
加会议。

张力红表示，2016 年，在河北
省委、省政府和中国贸促会的正确
领导下，全省贸促系统深入贯彻落
实全省经济社会发展战略部署，主

动把握和积极适应经济发展新常
态，以机关作风整顿和“两学一做”
学习教育为动力，以创新发展拓展
提升为抓手，以事争一流、奋发作
为为导向，在实施“一带一路”建
设、推进京津冀协同发展、加快培
育外经贸竞争新优势、构建开放型
经济新体制等方面取得显著成绩，
得到河北省委省政府及总会的肯
定和社会各界的好评。主要体现
在“六个突出”“六个新”：一是突出
重点，承办的全省重大活动取得新
成绩；二是突出拓展，发挥贸促职
能优势取得新突破；三是突出合
作，“走出去”“引进来”迈出新步
伐；四是突出品牌，经贸平台建设
取得新成效；五是突出特色，枢纽
型商会建设得到新加强；六是突出

环境，改革创新释放新动能。
张力红表示，2017 年是实施

“十三五”规划的重要一年，是供给
侧结构性改革的深化之年。正确
分析和把握当前形势，对贸促会做
好今年的工作十分重要。2017 年
贸促工作会议的指导思想是：全面
贯彻党的十八大和十八届三中、四
中、五中、六中全会精神，深入贯彻
习近平总书记系列讲话精神，认真
落实中央经济工作会议和河北省
九次党代会、全省经济工作会议等
重要会议精神，坚持稳中求进工作
总基调，牢固树立经济发展新理
念，深刻把握经济发展新常态，积
极践行“五位一体”总体布局、“四
个全面”战略布局和“四个加快”

“六个扎实”总体要求，充分发挥

“民间性”和“国际性”的优势和独
特作用，着力推进“一带一路”建
设，为实现河北省新一轮高水平对
外开放作出新的更大贡献。

张力红强调，2017 年，河北省
贸促会的重点工作：一是致力于提
升经济开放水平，打造经贸促进增
长点，筹办 2017年阿斯塔纳世博会
河北活动周与比利时弗拉芒大区
国际贸易展主宾国主宾省活动；
二是立足产业结构转型升级，创
新产能结合点，构建产业园区、国
际网络、商协会联盟、会展品牌、
区域合作五大载体；三是探索协
调发展新模式，提质增效法律服
务、代言工商服务、“大数据”服
务、培训服务以及特色服务；四是
着眼于增加全省经济总量，抓准

深化合作切入点，搭建“中国—拉
美企业家高峰会”平台、“河北企
业走出去”平台、“冀货天下行”平
台、“2016 中国石家庄国际通用航
空展”平台、“京津冀国际投资贸
易洽谈会”平台、“台湾名品展”平
台、“法律护航工程”平台、“贸促
服务企业行”等九大平台。

会议期间，各设区市贸促会就
“全面深化改革，如何进一步放大
贸促系统功能作用”“如何组织会
员企业‘走出去’，深入参与‘一带
一路’建设，增加企业产品占领国
际市场，增强竞争力”“如何发挥贸
促系统的优势，围绕京津冀协同发
展，结合本地实际，谋划有助于贸
促事业发展的好项目、好载体、好
平台”等议题进行了分组讨论。

河北确定贸促工作四大重点
■ 宗 赫

本报讯 近日，应江苏省贸促
会邀请，江苏省商务厅巡视员赵进、
副巡视员宋义军带队江苏省商务厅
驻海外经贸代表一行15人，在江苏
省贸促会常务副会长王存、副会长
黄政的陪同下，赴江苏省国际商会
常务理事企业——南京汇银乐虎电
子商务有限公司调研座谈。江苏省
贸促会展览部、国际联络部、会展公
司、跨国采购促进中心、商会秘书处
相关人员陪同调研。

调研组考察了汇银乐虎江宁旗
舰店，并在汇银乐虎会议室进行了
座谈交流。王存、黄政向代表团介
绍了江苏省贸促会（国际商会）2016
年主要工作及 2017年主要任务，希

望代表们对江苏省贸促会境内外重
点展会予以支持，帮助开拓境外市
场。汇银乐虎总经理朱洋介绍了公
司发展轨迹、营运理念及战略规
划。该公司采用的全新电商经营策
略——“线上+线下”一站直销模
式，省去了层层分销的中间环节，实
现了真货、真便宜、真方便。驻海外
代表们纷纷表示，愿积极支持江苏
省贸促会（国际商会）相关工作，认
真做好服务保障，全力配合工作需
要。针对汇银乐虎的境外合作需
求，代表们表示，将遴选所驻国家、
地区的优质商品，协助汇银乐虎丰
富采购种类、建立采购渠道。

宋义军希望汇银乐虎多多关注

国内优质产品，打造国货精品的销
售渠道，并关注配送环节，向消费者
提供最好的产品。

赵进对江苏省贸促会近年来在
促进对外贸易合作和服务会员方面
所做的工作给予充分肯定，对汇银
乐虎公司在电商运营方面的各种创
新加以赞赏。他表示，江苏省国际
商会每年精心筹划组织此类企业考
察活动，为政府、商会及企业搭建起
深入沟通、交流的平台。商务厅和
贸促会在很多重大展会、经贸活动、
出访团组等工作上有着紧密的联
系，分工不分家，商务厅以及驻海外
代表将一如既往地对贸促会工作予
以最大支持，同时对商会会员企业

的需求，商务厅驻海外代表们也必
定重视，尽己所能提供帮助。

据了解，近年来，江苏省国际
商会秉承“发展会员，让会员发展”
的总思路，利用背景优势，开展了
一系列服务会员的务实活动。随
着商会会员队伍的不断壮大，国家

“走出去”战略的深入推进，会员的
国际化需求也越来越多，江苏省国
际商会将继续加强与江苏省商务
厅驻海外代表以及境外机构的合
作、对接，多多推荐境外优质项目
与会员企业达成合作，引荐会员企
业与境外机构、公司建立联系，及
时传递境外最新政策及市场信息，
帮助会员企业发展。 （沈 冰）

江苏省贸促会调研会员企业

本报讯 近日，以原澳大利亚
工业信息部常务副部长鲍勃·鲍
德温为团长的澳大利亚国际商会
代表团到访辽宁省贸促会，就双
方企业间的国际交流、项目合作、
经贸往来、技术交流、人才引进、
招商引资、海外投资等的合作进
行交流探讨。

辽宁省贸促会会长韩清介绍
了辽宁省的总体经贸情况和与澳
大利亚经贸合作的重点产业。鲍
勃·鲍德温介绍了澳大利亚的优势
产业，农业、畜牧业、乳制品业和旅

游业的相关情况，并邀请辽宁省贸
促会组织企业代表团访问澳大利
亚，以及参加今年9月在澳大利亚
举办的中澳（南太）城市合作峰会
暨墨尔本皇家博览会中国年活动。

韩清表示，辽宁省贸促会将全
力配合澳商会的经贸促进活动，并
将于会后仔细研究澳商会提供的
项目详细信息和相关资料，向辽宁
省贸促会会员企业宣传推介。

随后，辽宁省贸促会与澳大利
亚国际商会签署了友好合作协议。

（吴天星）

澳大利亚国际商会代表团访辽

本报讯 近日，由安徽谦通信
息科技有限公司与韩国东亚媒体集
团合作组建的中韩跨境通项目进驻
六安，启动仪式在毛坦厂镇举行。

中韩跨境通项目自首届“中国
安徽跨境投资与贸易合作对接会”
上成功签约以来，经过一年多的努
力，取得了显著成果，中韩跨境批
发通、安徽省进口商品直销中心韩
国馆、合肥联盟店、芜湖联盟店等
线上线下平台相继建设运营。

安徽省贸促会巡视员刘晓光在
致辞中表示，将继续积极支持项目的

延伸发展，希望中韩联建单位与商业
联盟店不断加深合作，形成规模化、
区域化经营，共同打造安徽省新型优
质的本土跨境电商品牌，同时加强互
融互通，形成进出口双向机制，既要
实现进口商品销售，也要立足本地，
积极推动出口业务，向境外企业推荐
安徽省的出口产品和投资项目，实现
进出口贸易的同步增长。

韩国东亚媒体集团有关人员表
示，集团将充分发挥在韩国的商业
和媒体两大优势，积极宣传安徽，增
进皖韩之间经贸合作。 （黄 伍）

中韩跨境通走进安徽省六安市

本报讯 近日，亳州市贸促会
会长、商务局副局长袁剑带领相
关科室负责人赴济南市齐鲁制药
有限公司招商。

袁剑一行考察了企业展厅，
齐鲁制药有限公司相关人员介绍
了企业基本情况、发展历程、发展
规划、企业文化等。随后双方举
行了座谈，袁剑在座谈会上介绍
了亳州市基本情况和发展优势，
重点介绍了“中华药都”的中药材
资源优势、中医药文化和亳州市
招商引资系列优惠政策。袁剑表

示，希望齐鲁制药有限公司负责
人到亳州投资兴业。

参加座谈会的企业相关负责
人对亳州市中医药资源和文化、招
商引资优惠政策产生浓厚兴趣，表
示将择期赴亳州进行投资考察。

据悉，齐鲁制药有限公司位
于山东省济南市，拥有 50 年的发
展历史。主要从事治疗肿瘤、心
脑血管、感染、精神神经系统、呼
吸系统、消化系统、眼科疾病的
制剂及其原料药的研制、生产与
销售。 （陈文东）

亳州市贸促会赴齐鲁制药招商

本报讯 近日，浙江省贸促会副
会长张青山会见了印中经济文化促
进会秘书长穆罕默德·萨奇夫一行，
双方就加强经贸合作进行了交流。

张青山表示，浙江与印度的
双向贸易与投资还存在巨大的发
展空间，浙江与印度应该继续密
切交流，寻找更多的合作点。

萨奇夫介绍了将于今年3月在
印度首都新德里召开的“中国骄
傲·印度机遇”中印智慧城镇化合
作大会情况。他表示，印度政府宣
布要建设100座智慧城市，要让每
个家庭都用上电，并在2022年实现
人人有住房，这些计划的实施将带
来1万亿美元的市场。本次展会主
要围绕“智慧城市”“清洁印度”“可
再生资源”“人人有房住”四个主题，
为参展企业提供和印度官员“一对
一”的面谈机会和“一站式”的服
务。希望浙江省贸促会帮助邀请
浙江相关领域的优秀企业参展。

浙江省贸促会有关人员表
示，印中经济文化促进会和浙江
省贸促会应加强经济、贸易、文
化等方面的交流，互相了解投
资、政治环境等信息，建立长期
合作关系。 （冯艾琳）

浙江省贸促会⇌
印中经济文化促进会

本报讯 近日，上海市贸促会与
上海出入境检验检疫局共同签署原
产地证签证工作方面的合作备忘
录。上海国检局副局长李晋、上海
市贸促会副会长李志刚分别代表两
家单位参加签字仪式并发表讲话。

据了解，此次签署合作备忘录，
是为了落实2016年国家质检总局与
中国贸促会关于《加强原产地签证
工作服务“走出去”战略合作备忘
录》精神要求，进一步加强机构间协
作，更好地为企业提供贸易便利化
服务。备忘录内容包括建立长效合
作机制、加强自贸协定实施合作、加

强信息通报及业务培训方面合作
等。合作备忘录的签署，将对上海
开放型经济发展和国际贸易便利化
起到积极的推动作用。

李志刚表示，出证认证工作是
上海市贸促会传统服务职能，最早
始于上世纪 50 年代末。改革开放
后，上海市贸促会的业务授权范围
不断扩大，除签发一般原产地证明
书外，2009 年起受理、签发区域自
贸协定项下出口货物原产地证书，
目前可签发 11 种优惠原产地证明
书。迄今为止，已有 10160 余家企
业、社会团体、机构在上海市贸促会

注册申办各类出证认证业务。
李晋表示，上海国检局紧紧围绕

质检总局要求，围绕自贸区创新、科
创中心等推进相关工作，围绕发展经
济中心工作重点，近年来采取了一系
列工作举措，帮助企业更好地“走出
去”。例如，已与上海相关委办局、国
有企业等40多家机构签订了合作联
系协议。在全国外贸下行的形势下，
上海国检局加强宣传和推出便利化
举措，取得了一定成效。去年1至11
月，上海国检局共签发各类原产地证
书45.71万份，签证金额194.3亿元，
同比分别增长24%和10%。（蒋爱民）

上海市贸促会与检验检疫局签署合作备忘录

●地方经贸动态

2月4日是农历正月初八，河南省夏邑县产业集聚区内的纺织服装企业相继开工，为实现开门红，各个生产车间
到处是员工忙碌的身影。 中新社发 苗育才摄

本报讯 近日，广东省贸促会
会长林涛带领部分省属国有企业、
广东国际商会会员企业、驻境外经
贸代表处、境外广东商会的负责人
一行50余人到汕尾市考察。

汕尾市委书记、市人大常委会
主任石奇珠在汕尾高新区红草园区
现场向代表团介绍了园区区位、交
通、土地等资源优势，期望广东省贸
促会和各个境外机构代表、企业家
今后多宣传推介汕尾，到汕尾投资
兴业、旅游参观。

汕尾市市长杨绪松在座谈会上
介绍了汕尾市经济社会发展情况，
期望广东省贸促会多多关注汕尾，
尤其是在招商引资方面，发挥资源
丰富、渠道广泛的优势，进一步加强
交流与合作，将更多的企业“引进

来”，引导本土企业“走出去”。
林涛表示，通过参观考察，感

受到汕尾的巨大变化，深受鼓舞。
下一步要发挥广东省贸促会的优
势，全力推介汕尾，并建议今后在
机器人产业、汽车摩托车配件制造
业、国际展会平台等方面加强沟通
合作，共同努力把项目引进落地。
同时，利用好国家促进外贸发展的
相关政策，借助“一带一路”战略布
局，为汕尾企业“走出去”作出贡
献。双方就建立项目推介交流机
制达成共识。

同期，广东省贸促会副会长罗
丙志率团赴深圳考察调研。深圳
市坪山新区管委会主任陶永欣介
绍了该区的经贸发展情况及投资
环境，期望广东省贸促会一如既往

关注、支持坪山新区的发展，期望
广东省驻境外经贸代表处、境外广
东商会多多宣传推介坪山新区优
良的投资营商环境，引导高新科技
企业进驻坪山新区，共谋发展。代
表团在深圳市贸促委会长叶健德、
副会长郭经纬的陪同下，考察了比
亚迪公司和腾讯公司总部，参观了
比亚迪科技展厅和腾讯展厅，试乘
了比亚迪公司开发的城市轨道交
通“云轨”，听取了新能源汽车车型
和电池系列产品研发生产等情况
介绍。代表团成员对比亚迪的核
心技术和产品产生了浓厚的兴趣，
纷纷表示愿意在马来西亚、印度尼
西亚、肯尼亚等“一带一路”沿线国
家协助比亚迪开展境外市场开发
和推广。 （卫 东）

广东贸促代表团赴汕尾、深圳考察

本报讯 近日，湖南省贸促会
国际投资服务中心主任周胜桥一
行拜访上海美国商会，与该商会会
长季瑞达、商贸投资中心总监董载
良、商贸投资中心副经理李韵菲等
进行了业务会谈。

周胜桥表示，此次拜访有三个
目的，一是与上海美国商会建立联
系，取经学习如何更好服务于企
业；二是邀请美商会携企业参加今
年 4月 21日在长沙举办的华中美
国商务峰会；三是拟与上海美国商
会合作，在沪举办湖南省重点园区
推介会。

季瑞达表示，贸促会与商会许
多业务相似，职能相近，合作基础
非常好。鉴于湖南省所在华中地
区经济发展迅速，日益受到在华东
地区美企关注，商会方面乐意与湖

南省贸促会合作，为在华东地区美
企向华中地区发展业务架桥铺路。

据了解，上海美国商会成立于
1915年，是第三家设立于美国境外
的美国商会。目前，该商会拥有
1600余家会员企业和 3600多名个
人会员，商会设有23个行业分会，

李韵菲介绍了商会的业务运
作流程和以往与上海、浙江、江苏
等地合作举办园区推介会的模式。

周胜桥建议，双方可以签署合
作备忘录（协议）明确具体合作事
项，包括加强数据库建设与信息共
享、组织湖南高新园区代表访沪和
在沪美企访湘、协助美企入湘投资
兴业和帮助湘企到美国发展等。上
海美国商会方面给予了积极回应，
表示愿与湖南省贸促会保持联系，
加强沟通，务实推进合作。（安 康）

湖南加强同上海美国商会合作

●贸促朋友圈

本报讯 近日，江苏省贸促
会副会长丛苏峰会见了到访的
埃塞俄比亚驻沪总领事穆勒、副
总领事阿达姆一行，双方就加强
合作进行了交流。

丛苏峰表示，江苏与埃塞俄
比亚合作取得了丰硕的成果，由
江苏省企业投资建设的埃塞俄
比亚东方工业园近年来发展迅
速，是中埃合作的成功案例，希
望双方不断深化友好往来，密切
联系和沟通，加强在农业、制造
业和基础设施等领域的合作，实
现互利共赢。

穆勒表示，中国是埃塞俄比
亚的最大外资来源国，埃塞在交
通建设、矿产开发、汽车制造等
方面都需要中国的帮助。近年
来，埃塞俄比亚正积极改善投资
环境，增加投资优惠政策，鼓励
外 国 投 资 者 到 埃 塞 俄 比 亚 投
资。埃塞领馆将继续致力于开
展双方的经贸、教育、文化等多
领域的合作，期待有更多的江苏
企业赴埃塞投资建业，埃塞的咖
啡、芝麻、皮革等产品能更多地进
入江苏市场，希望江苏省贸促会
继续给予大力支持。 （李 锐）

江苏省贸促会⇌
埃塞俄比亚驻沪领事馆

本报讯 近日，厦门市市长韩
景义率厦门市贸促会、发改委、规
划委和外侨办等多部门领导会见
了到访的世贸中心协会主席加
齐、副总裁王迅等一行，双方就推
动厦门世贸中心的建设和加强合
作进行了交流。

韩景义介绍了厦门整体的外
经贸情况，他表示，世贸中心协会
是厦门市外经贸发展的重要平台
和对外交流网络。

加齐表示，厦门是世贸中心
协会在中国发展的重要战略城
市，世贸中心协会非常重视在厦
门工作的开展，已经连续 5 年率
团参加投洽会。厦门已经是世贸
中心协会的正式成员城市之一，
未来应充分挖掘协会 300多个成
员城市的资源发展外贸行业。希
望厦门能尽快推动厦门世贸中心
设施建设相关事宜。

韩景义表示，厦门市规划委
等各相关部门将全力配合敦促该
项目尽快实施。 （刘 安）

厦门市贸促会⇌
世贸中心协会代表团

本报讯 （特约记者 梁中富）
近日，南京市贸促会召开干部大
会，传达中共南京市委关于市贸
促会会长的任职决定。中共南京
市委组织部副部长黄楚中主持会
议并宣读市委任职通知，南京市
人民政府副市长黄澜到会并发表
讲话。

黄楚中宣读市委任职通知，
宣布梁洁同志任南京市贸促会会
长，尹文同志不再担任市贸促会

党组书记、会长职务。
黄澜在讲话中充分肯定了贸

促会近年来取得的成绩，要求南
京市贸促会工作要创新、开拓，进
一步找准目标、精准定位，工作中
讲协同、讲配合，提高公共服务意
识、技能。

梁洁表示，完全拥护、服从组
织安排，感谢市委、市政府信任，
将加强学习、勤奋工作、廉洁自
律，全力做好贸促会工作。

南京市贸促会召开干部大会

●地方贸促工作


